

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES
DIRECTOR: F. AZZATI.
No se devuelven los originales aunque no
se inserten.
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS
Sábado 13 de Enero de 1917.

EL PUEBLO

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

Fundador: V. BLASCO IBÁÑEZ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, al mes pesetas 1,50
Fuera, el trimestre 4,50
Extranjero (Unión Postal), trimestre 9,00
OFICINAS E IMPRENTA
D. JUAN DE AUSTRIA, 10
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS
Año XXIV—Núm. 9.049

SEGUNDA EDICIÓN

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Muchas de ellas, reputadas como incurables por la ciencia, curan con los tratamientos especiales del renombrado oculista americano D. Gabriel Belgodere, con títulos francés y español, calle de las Barcas, núm. 2, principal, en Valencia.

Momentos críticos

ALEMANIA - - - EN ESPAÑA

Nadie duda ya que los imperios centrales —Alemania, Austria-Hungría y Turquía— respecto de nuestro país una tutela intolerable, que España está mediaticada, gracias a la vil condición de algunos españoles germanófilos al servicio. El Gobierno de Romanones fué hasta ahora dócil a la humillante intervención o a las vergonzosas imposiciones de Alemania. Recuérdese los actos, las persecuciones contra lo que podía molestar al kaiserismo y las justas censuras que por ello venía recibiendo el Gobierno. Pero mientras todo eso se hacía, los alemanes, que han perdido todo sentimiento noble, el sentido moral, extorquían su gratitud reduciendo los atropellos de la piratería submarina, pidiendo dinero—dos millones—para provocar un cambio de situación que les fuera favorable y haciendo insolentes manifestaciones contra el jefe del Gobierno español. Por causa de éstas, parece que va a ser sustituido el embajador de Austria-Hungría, y se asegura que al príncipe de Ratibor se le ha puesto también la tacha de espío griego.

Cuando un Gobierno débil, como el nuestro, sin una gran autoridad, se ha visto obligado a proceder de ese modo, imagínese cuáles no serán los manejos de la diplomacia extranjera en nuestro país.

La hemos dicho recientemente y lo repetimos ahora: no creemos que el Gobierno merezca defensa de parte de los españoles, en cuanto afecta al régimen interno de la nación; pero considerado, para las relaciones internacionales, como el representante de España, cualesquiera insolencias de que se le haga objeto, han de merecer la reprobación de los buenos patriotas. Porque en tales casos el Gobierno deja de ser una reunión de señores más o menos aptos, más o menos influidos de la general corrupción y pertenecientes a determinado partido para convertirse en el representante de España. En este sentido, cualquiera intrusión del extranjero, aunque viniera de parte de los aliados, suscitara nuestra protesta.

Por eso nos repugna la conducta de los germanófilos, de los directores; mejor dicho, de la germanofilia española. Prescindieron siempre de los atentados contra nuestra marina mercante, cuando no los justificaron o defendieron criminalmente y se ha exacerbado su germanofilia cuando el Gobierno, cumpliendo estrictamente sus deberes de neutral, contestó a la Nota de Wilson. ¿Pues qué, por considerarla universalmente favorable a los Imperios centrales, no fueron Lansing, el secretario de Estado yanqui y aun el mismo Wilson los que dieron determinadas explicaciones, se vieron obligados a aclararla? Los propios alemanes acogieron con regocijo, mientras que los aliados la condenaron. Y esta era la situación. Lo particular lo contrario a la neutralidad, lo peyoroso ¿no hubiera sido adherirse a una Nota que al tiempo de contestarla había perdido, además, todo valor?

Habría que ver, por otra parte, cuál es el criterio de esas gentes acerca del famoso radiograma de los dos millones y de actos análogos de la diplomacia de los imperios centrales acreditada en Madrid. ¿Les parecen bien a los germanófilos esos actos de verdadera mediaticación, que fundamentalmente no arguyen hostilidad contra un Gobierno, sino que son un atentado contra la independencia de la nación? Nada dicen de eso, nada que parezca serio, concreto, sincero o sólido, contra los torpedeamientos, a los que hay que añadir hoy el del «Pelayo»; con la desaparición de tres de sus tripulantes. Entrelanto, Alemania, acaso alentada por esa opinión germanofila, intensifica su acción agresiva y su desprecio a España.

¿Qué medios ofrecen los germanófilos para defender el honor y los intereses de la nación? Se limitan a decir, como supremo argumento, que también los aliados nos fuerzan a su conveniencia. Aunque eso fuera cierto—los hechos demuestran todo lo contrario—tomáramos como idiota a quien por haber recibido un día una ofensa de cualquier individuo aceptase como justas las botafueras que otros le dieron y aun las que quisieran propinarle en lo sucesivo.

Los atropellos de Alemania aumentan, al par que se hace más viva la campaña de los germanófilos. Cuando todos los españoles deberíamos buscar el remedio, hay una parte de ellos que se esfuerza en hacerlo más difícil. ¡Y se llaman defensores de la neutralidad!

A propósito de esto, un periódico liberal—«El Día», órgano de Alcalá Zamora—y germanofilo, asegura, no sabemos con qué fundamento, que Romanones quiere abandonar el poder a los conservadores para declararse en favor de los aliados, es decir, francamente intervencionista contra los imperios centrales. No creemos que espontáneamente, sin motivos que obliguen a proceder así, obre de ese modo ningún político digno. Y si las circunstancias le forzaran a adoptar esa actitud, fuera cobardía abandonar el Gobierno para sostenerla desde la oposición.

Los momentos son realmente críticos. El proceder de los imperios centrales lega ya a términos intolerables; de tal suerte, que consentir sería caer en la abyección. Los germanófilos fomentan esos peligros graví-

simos. Si llegara el momento en que callar o permanecer inactivos fuera deshonrar y los que nos ofenden desoyeran nuestras voces, no cominaríamos, sino dignas simplemente, no ya el Gobierno de Romanones, cualquiera que desde el poder representara a España, obraría según el honor nacional demandado, so pena de convertir a España en una tribu.

En esto coinciden seguramente todos los que están en condiciones de gobernar. Y entre los gobernados, todos los que se muestran libres de pasiones mezquinas ó conservan limpias las manos.

Reflexionen los germanófilos, mire serenamente los acontecimientos y verán que si se llega a un punto en que la dignidad sea incompatible con una «neutralidad» que no sería tal, sino vileza favorable a un grupo de los beligerantes, a ellos, a los germanófilos, habría que achacar la culpa por entero.

El joven Japón y la guerra

El rosario de islas japonesas ocupa geográficamente, con relación a Asia, una situación parecida a la de las Islas Británicas con relación a Europa. Su suelo es igualmente pobre y no puede alimentar los 50 millones de habitantes que en él viven. No pudiendo aumentar su población con el cultivo, el Japón se ha orientado forzosamente hacia la expansión industrial. Al salir de la crisis de rejuvenecimiento que tuvo que sufrir, comprendió la importancia que podía tener para él la industria moderna. Y puso sus miras a la obra, siguiendo un plan establecido con toda precisión y alcanzado prácticamente por el Gobierno para crear una actividad económica, la guerra le ha ayudado poderosamente en su evolución. Algunos datos sacados de los informes oficiales mostrarán los esfuerzos realizados por el Japón desde el principio de las hostilidades, así como los progresos que ha conseguido.

El mismo carácter de los cambios comerciales se ha transformado. Antes de la guerra, el Japón compraba por valor de 250 millones más que vendía. En 1915, las ventas pasaron de 450 millones. Conviene tomar cuenta que el conjunto del comercio japonés en 1915 no pasa de la media de los tres últimos años; por consiguiente, no ha aumentado por el hecho de la guerra, pero su calidad ha cambiado.

Naturalmente, los envargos de municiones de la Entente han desarrollado un lado particular de la industria. Así se ha desarrollado la extracción del cobre intensivamente alcanzando en 1915 72.500 toneladas, cantidad que se elevará a 100.000 en 1916. La extracción del zinc nada, por así decirlo, antes de la guerra ha adquirido un desenvolvimiento prodigioso, extrayéndose en 1915, 16.000 toneladas, y los últimos convenios con las fábricas de Australia alcanzan una producción de 100.000 toneladas. Se han creado numerosas fábricas metalúrgicas y continúan creándose otras. Las necesidades del Japón en acero y hierro se duplicaron de 1914 a 1915. Como el país no da más que una cantidad muy pequeña, los japoneses se surten en China, en la Mandchuria y en Corea, en donde han establecido altos hornos. Lo que les falta lo proporcionan Inglaterra.

Fuera de las municiones, hay otras industrias que han adquirido gran desarrollo. En Rusia, las Indias, Siam y China, venden los japoneses máquinas de todas clases, aparatos eléctricos, útiles agrícolas y máquinas de coser.

Como el Japón no poseía ninguna industria química, se ha creado una y va a producir las sales, los ácidos y las materias colorantes que necesita. Lo del algodón y de la lana, se han extendido en gran escala. El Imperio asiático de que hablamos ha aumentado mucho también su flota mercante en estos dos últimos años, botando 132 vapores que representan 593.000 toneladas y comenzando la construcción de otras muchas unidades navales que piensa lanzar muy pronto. El Japón ocupa hoy el quinto lugar en la navegación mundial. Gracias al alza de los fletes, las compañías han realizado enormes beneficios; los de la «Nippon Yusen Kaisha», se calculan para 1916 en 155 millones.

En las empresas industriales se invirtieron 750 millones durante el año pasado, de ellos 250 para crear nuevos negocios. De una manera general el Gobierno secundó grandemente el desarrollo de la actividad industrial, en la que toman parte todos los ramos de la administración. El departamento del Comercio e Industria asume la dirección de todos esos ramos; el ministerio de Negocios Extranjeros envía misiones a los demás países, el Estado subvenciona las Cámaras de Comercio y presta ayuda pecuniaria a las industrias que se crean en la nación. Los japoneses no temen sacrificar el presente para asegurar el porvenir. La brillante situación actual de ese pueblo le ha permitido al Gobierno amortizar su deuda y reforzar su stock de oro con más de 500 millones. Una parte de esa suma la destina a mejorar los medios económicos del país. Por el hecho de haber disminuido la competencia, el Japón ha visto abrirse ante él numerosos mercados, en China, sobre todo, sin olvidar tampoco la Indo-China, las Indias Inglesas, Australia, la América del Sur y el Canadá.

Ha sabido, en suma, aprovecharse de las circunstancias sin demora, creándose una situación importante en el mercado internacional.

ZAPATERÍA - La más surtida y económica - JOSÉ SOLER - que existe. PRIMERA Y ÚNICA CASA QUE SE DEDICA AL CALZADO DE NIÑOS - PERIS Y VALERO, 36 -

LA NOTA DE WILSON

Lo que responden los aliados

No se hará la paz hasta reivindicar los derechos de la libertad y de la civilización, hollados por el militarismo prusiano

La respuesta de los aliados a la Nota de Wilson, dice: «Los Gobiernos aliados han reconocido la Nota que les ha sido remitida el 19 de Diciembre de 1916 en nombre del Gobierno de los Estados Unidos. Dicha Nota fué estudiada con toda la atención y minuciosidad que reclaman las circunstancias actuales, y teniendo en cuenta la amistad que une a las potencias aliadas con el pueblo americano. Los Gobiernos aliados, después de declarar que rinden homenaje a la elevación de sentimientos en que se inspira la Nota americana, hacen constar que se asocian de todo corazón a la idea de crear una Liga internacional que asegure la paz y la justicia de todo el mundo.

Reconocen las ventajas que representaría para la humanidad y para la civilización el implantar leyes que evitasen los conflictos de violencia entre los pueblos; leyes que previesen las sanciones necesarias para asegurar su cumplimiento e impedir que una seguridad aparente sirviera tan sólo para facilitar en el futuro nuevas agresiones.

Por una discusión sobre acuerdos para el porvenir que asegure una paz duradera, no puede tener lugar si primero no queda satisfactoriamente solucionado el conflicto actual. Los aliados sienten tan profundamente deseado como el Gobierno de los Estados Unidos, de ver terminada lo antes posible esta guerra que tan crueles sufrimientos reportó a la humanidad, y de la que son responsables los imperios centrales; pero están tan convencidos que el mollello es imposible esa paz, ya que ella no aseguraría totalmente las reparaciones, restituciones y garantías a que tienen derecho, por haber sido la responsabilidad de lo ocurrido a las potencias centrales, cuya tendencia fué la de arruinar la seguridad de Europa.

Sólo somos partidarios de una paz que nos permita establecer sobre sólida base el porvenir de las naciones europeas. Las naciones aliadas tienen el convencimiento de que no combaten por intereses egoístas, sino por la salvaguardia de los pueblos, por la independencia de los mismos, por el derecho y por la humanidad.

Los aliados se dan plenamente cuenta de las pérdidas y de los sufrimientos que la guerra hace soportar tanto a los neutrales como a los beligerantes, y los lamentan; pero no se dan por responsables de tales desgracias, ya que ni quisieron ni provocaron esta guerra, cuyas consecuencias se esfuerzan en atenuar en la medida compatible con las exigencias inexorables de su defensa, contra las violencias y los engaños del enemigo.

Con gran satisfacción, desde luego, toman nota de que la declaración hecha por el Gabinete americano, no está en manera alguna asociada en su origen a la de las potencias centrales, transmitida el 18 de Diciembre por el Gobierno de Norteamérica; no sospechando tampoco ni remotamente que el acto de ese Gobierno significase el más leve apoyo a los responsables de la guerra; pero creen su deber protestar de la manera más amistosa y rotunda de la similitud establecida entre ambos grupos beligerantes. Esa similitud, basada en declaraciones públicas de las potencias centrales, está en oposición directa con la evidencia, tanto en lo que afecta a las responsabilidades del pasado como en lo que se refiere a las garantías del porvenir, ambas cosas a las que el presidente no se asocia.

Hay un hecho histórico, establecido en la hora presente; y es el voluntad de la agresión de Alemania y de Austria para asegurar su hegemonía sobre Europa y su dominación económica sobre el mundo. Alemania ha proclamado, tanto con la declaración de guerra como con la violación inmediata de Bélgica y de Luxemburgo, y con su manera especial de conducir la guerra, su desprecio a todos los principios de humanidad y su falta total de respeto a los pequeños Estados.

A medida que el conflicto avanzó, la ac-

titud de las potencias centrales y de sus aliados, fué un continuo desafío a la humanidad y a la civilización. Será preciso recordar los horrores que acompañaron a la invasión de Bélgica y de Serbia, el atroz régimen impuesto a los países invadidos, el exterminio de centenares de millones de armenios inofensivos, los atropellos cometidos contra las poblaciones de Siria, los raids de zeppelinos sobre ciudades abiertas, la destrucción por submarinos de veleros y navíos mercantes, incluso de pabellones neutrales; los crueles tratos dados a los prisioneros de guerra, las condenas de miss Cawell y del capitán Friatt, las deportaciones y la reducción a la esclavitud de las poblaciones civiles, etc., etc., etc.

La ejecución de semejantes crímenes, perpetrados sin ningún miedo a la reprobación universal, explicaran ampliamente al presidente Wilson, la protesta de los aliados, quienes estiman que la Nota remitida a los Estados Unidos, en contestación a la Nota alemana, responde a la cuestión presentada por el Gobierno americano y constituye, según propias manifestaciones de éste, una declaración pública de las condiciones en que la guerra podría terminarse.

El presidente Wilson desea también que las potencias beligerantes declaren clara y abiertamente los objetivos que persiguen con esta lucha; y los aliados no tienen inconveniente alguno en contestar a esa pregunta, diciendo: Que su fin es la paz, la paz que ellos fueron expresados repetidas veces por los distintos jefes de los respectivos Gobiernos, y que aunque no sean específicos, comprenden indemnizaciones e indemnizaciones por los daños sufridos hasta el momento en que surjan las negociaciones.

El mundo civilizado sabe que esa reparación es de absoluta necesidad, y que en primer línea deben figurar:

La restauración de Bélgica, de Serbia y de Montenegro con las compensaciones de justicia. La evacuación de los territorios invadidos en Francia, Rusia y Rumania, también con las reparaciones necesarias.

La reorganización de Europa, garantizada con un régimen estable y fundado tanto en el respeto de las nacionalidades, como en el derecho a la seguridad y a la libertad de desarrollo económico que debe poseer todo pueblo y en convenciones territoriales y reglamentos internacionales, propios para garantizar las fronteras terrestres y marítimas contra ataques injustificados.

La reconstitución de las provincias o territorios arrancados en otros tiempos, a los aliados, por la fuerza. La liberación de los italianos, eslavos, rumanos y checos-eslavos de la dominación extranjera.

La libertad de aquellas poblaciones que quedaron sometidas a la sangrienta tiranía de los turcos y la expulsión de Europa del imperio otomano, el cual es abrumadoramente extraño a la civilización occidental.

Las intenciones de S. M. el emperador de Rusia respecto a Polonia, ya fueron expresadas en la proclama que acaba de dirigirse a sus ejércitos.

Excusado nos parece decir que los aliados quieren liberar a Europa de las amarguras del militarismo prusiano, aclarando que no persiguen ni pretenden la extirpación del pueblo alemán ni su actuación política, sino asegurar la paz en principios de libertad y de justicia sobre fidelidad invariable a las obligaciones internacionales, en las que no dejó de inspirarse el Gobierno norteamericano.

Unidos para la consecución de tan altos fines, los aliados están decididos, cada uno y solidariamente, a obrar con la mayor energía y a consumir toda clase de sacrificios para llegar a la victoria, en este conflicto, del cual están convencidos depende no sólo la propia salvación y la exclusiva prosperidad, sino el porvenir de la civilización. París, 10 de Enero de 1917.

Para el Alcalde

Las Casas de Socorro - - - se cierran de noche

No hemos de cejar en la justa demanda para que se restablezca el servicio de guardia municipal en las Casas de Socorro. Varios colegas han formulado la misma petición, y es hora ya de que inter venga la Alcaldía. A fin de enmendar el yerro cometido por la comisión y el jefe del Cuerpo, si es que, en efecto, este funcionario ha propuesto que se suprima el guardia que prestaba servicio en la Casa de Socorro. Las Casas de Socorro de Valencia, señor Guerra, se cierran de noche, lo que no ocurre en ninguna capital civilizada; lo que no puede ni debe consentirse en nuestra ciudad, donde sólo existen cuatro dispensarios de esa naturaleza. Y se cierran porque no es justo ni humano exigir del personal subalterno un trabajo de 48 horas seguidas, lo que se evitaba hasta ahora con la presencia del guardia municipal. Juzgamos innecesario poner de manifiesto lo absurdo de tal medida, citando los múltiples ejemplos que ofrece la realidad; exponemos tan sólo uno: a altas horas de la noche es conducido a la Casa de Socorro un herido grave; el personal está durmiendo, y mientras despierta y se prepara para auxiliar al lesionado, éste se desangra, desfallace, muere quieto.

Alemanes y germanófilos

Lo que dicen Cavia - - - y Sánchez Toca

«Machacando»

Será como machacar en hierro frío; pero nuestro deber de españoles y de patriotas nos obliga a machacar.

Desde el momento en que el señor embajador de Alemania en Madrid reputa como requisito «esencial» para que nuestros barcos mercantes naveguen libremente el salvoconducto de los consules germanos, no tenemos más remedio que volver sobre el asunto, aunque muy a duras penas: porque, francamente, es un asunto que sonroja.

Es un asunto en que no vale el «tanto sienten» recomendado por Quevedo a los egoístas y medrosos. Es un asunto en que no vale el acomodaticio «laissez faire, laissez passer», así nos lo pongan y nos lo impongan en el suavisimo y dulcísimo idioma de Hindenburg y Mackensen.

No se puede admitir semejante intrusión de autoridades extranjeras en nuestro territorio, en nuestro derecho y en nuestros intereses, sin arrollar la bandera española y enlazarla al Museo Arqueológico como una curiosidad del tiempo de Maricastaña.

¿Quién no conoce el cuento del jesuita y de su clavo? Fué a una casa; empezó por pedir permiso para poner un clavo en un pasillo para colgar el sombrero, y acabó por quedarse con la finca.

Algo más que un clavo representa esa patente de mediaticación con que se ofende a la soberanía española y se la pone al nivel de la que ha dejado el imperio alemán a la gran duquesa de Luxemburgo.

Representa unos clavos de afrenta, unos clavos de suplicio moral, agudos y crueles, con que se crucifija a un pueblo libre, honrado y ajeno a la lucha entablada, en dos maderos de ignominia: puesto el uno por la exigencia extranjera, y el otro por la indigna sumisión.

Con el pueblo que se deje enclavar en semejante forma, se puede hacer en seguida lo que se quiera; y bien seguro puede estar quien lo crucifigiere de que este infeliz no reventaría al tercer día.

No vale alegar—como hace la condesenencia de alquier—que «de ahí no se pasará». Todos sabemos, desde que hay historia, por qué género de instrucciones y de tolerancias empieza la servidumbre de los pueblos y la anulación de los Estados. En estas pérdidas, como en la de la hora femenina y del decoro varonil, el primer paso es el que cuesta. Dado el primero, lo demás viene a escape y con más facilidad que la ocupación de Bélgica.

Tolerado a los consules alemanes en el territorio español, ¿con qué razón, y no digamos con qué fuerza, se impedirían intervenciones análogas a los consules franceses, británicos, italianos, rusos, yanquis, japoneses y hasta a los de Andorra, Mónaco y la República de San Marino?

Los cien o doscientos consules extranjeros que haya en España se convertirán en otros tantos «proconsules» al estilo del antiguo Imperio romano, y España entera quedaría reducida a la condición de la ciudad de Tángier en Marruecos o a la de Changay en China.

Visto, aunque a algunos españoles, dignos de ser transportados a las Islas Chinchas, les parezca un ideal de reconstitución y regeneración, a los demás—y somos, por fortuna, la mayoría—se nos hace tan duro de pelar, de catar y de mascar, que es forzoso arrojarlo inmediatamente por las bordas.

En ciertas cosas y con poco «límpido», por la desidia de abajo y la desorganización de arriba, estamos viviendo «de prestados» los españoles. Lo que no puede ser ni «de prestado» alguna se puede aguantar es que se nos quite a dejar vivir «de limosna» en lo más esencial de la existencia, que es el decoro y el pan.

A los españoles de 1812—que son de ayer, y ya parecen contemporáneos de Sagunto y Numancia—no les cabría en la cabeza esa humillante zanguanaga del salvoconducto. En un cuadro, bastante malo como obra pictórica, pero que supo llegar al alma del pueblo, se representaba a una madre con sus hijos, todos extenuados de hambre, rechazando un mendrugo que le tendía un soldado de Napoleón. Y al fin y al cabo, era pan, que no un papelejo firmado por un consúl.

No están los tiempos para papelejos de irritación y escanto, vengan de quien vinieren, de un alemán o de un francés, de un inglés o de un chino. Cuando los tratados más firmes, las páginas más estables y respetables del Derecho Internacional (q. e. p. d.) se son concebían por los principales poderes del mundo, sin a guisa de papeles mojados, o en el lenguaje de las cancellerías «chiffons de papier», las patentes y cédulas contra las cuales protestamos, sobre ser de manifiesto abuso y evidente oprobio, no pueden merecer crédito alguno ni tener utilidad segura.

Como el que esto escribe—guiado por buena mano, pues no se le lleva más que la Madre Patria—está poco ducho en los intrínsecos de la política al uso, ignora si el Gobierno que preside el tónde de Romanones ha salido con más o menos vigor de la crisis planteada y resuelta anteayer martes. Lo indudable es que por encima de esa vaga y flana crisis ministerial nos acomete y angustia a todas una muy dura y grave crisis nacional.

Robusteciéndose el actual Gobierno, como cualquier otro que hubiere, puede robustecer a España en su dignidad y en sus intereses. Si se atiende al ramplón expediente de un día de vida en vida, la de España—así la tengamos los creyentes por vida perdurable—recibirá a estas horas golpes en su espíritu y heridas en su cuerpo que no se curarán durante años y hasta siglos.

LA NOTA DE WILSON

Lo que dicen Cavia - - - y Sánchez Toca

«Machacando»

Será como machacar en hierro frío; pero nuestro deber de españoles y de patriotas nos obliga a machacar.

Desde el momento en que el señor embajador de Alemania en Madrid reputa como requisito «esencial» para que nuestros barcos mercantes naveguen libremente el salvoconducto de los consules germanos, no tenemos más remedio que volver sobre el asunto, aunque muy a duras penas: porque, francamente, es un asunto que sonroja.

Es un asunto en que no vale el «tanto sienten» recomendado por Quevedo a los egoístas y medrosos. Es un asunto en que no vale el acomodaticio «laissez faire, laissez passer», así nos lo pongan y nos lo impongan en el suavisimo y dulcísimo idioma de Hindenburg y Mackensen.

No se puede admitir semejante intrusión de autoridades extranjeras en nuestro territorio, en nuestro derecho y en nuestros intereses, sin arrollar la bandera española y enlazarla al Museo Arqueológico como una curiosidad del tiempo de Maricastaña.

¿Quién no conoce el cuento del jesuita y de su clavo? Fué a una casa; empezó por pedir permiso para poner un clavo en un pasillo para colgar el sombrero, y acabó por quedarse con la finca.

Algo más que un clavo representa esa patente de mediaticación con que se ofende a la soberanía española y se la pone al nivel de la que ha dejado el imperio alemán a la gran duquesa de Luxemburgo.

Representa unos clavos de afrenta, unos clavos de suplicio moral, agudos y crueles, con que se crucifija a un pueblo libre, honrado y ajeno a la lucha entablada, en dos maderos de ignominia: puesto el uno por la exigencia extranjera, y el otro por la indigna sumisión.

Con el pueblo que se deje enclavar en semejante forma, se puede hacer en seguida lo que se quiera; y bien seguro puede estar quien lo crucifigiere de que este infeliz no reventaría al tercer día.

No vale alegar—como hace la condesenencia de alquier—que «de ahí no se pasará». Todos sabemos, desde que hay historia, por qué género de instrucciones y de tolerancias empieza la servidumbre de los pueblos y la anulación de los Estados. En estas pérdidas, como en la de la hora femenina y del decoro varonil, el primer paso es el que cuesta. Dado el primero, lo demás viene a escape y con más facilidad que la ocupación de Bélgica.

Tolerado a los consules alemanes en el territorio español, ¿con qué razón, y no digamos con qué fuerza, se impedirían intervenciones análogas a los consules franceses, británicos, italianos, rusos, yanquis, japoneses y hasta a los de Andorra, Mónaco y la República de San Marino?

Los cien o doscientos consules extranjeros que haya en España se convertirán en otros tantos «proconsules» al estilo del antiguo Imperio romano, y España entera quedaría reducida a la condición de la ciudad de Tángier en Marruecos o a la de Changay en China.

Visto, aunque a algunos españoles, dignos de ser transportados a las Islas Chinchas, les parezca un ideal de reconstitución y regeneración, a los demás—y somos, por fortuna, la mayoría—se nos hace tan duro de pelar, de catar y de mascar, que es forzoso arrojarlo inmediatamente por las bordas.

En ciertas cosas y con poco «límpido», por la desidia de abajo y la desorganización de arriba, estamos viviendo «de prestados» los españoles. Lo que no puede ser ni «de prestado» alguna se puede aguantar es que se nos quite a dejar vivir «de limosna» en lo más esencial de la existencia, que es el decoro y el pan.

A los españoles de 1812—que son de ayer, y ya parecen contemporáneos de Sagunto y Numancia—no les cabría en la cabeza esa humillante zanguanaga del salvoconducto. En un cuadro, bastante malo como obra pictórica, pero que supo llegar al alma del pueblo, se representaba a una madre con sus hijos, todos extenuados de hambre, rechazando un mendrugo que le tendía un soldado de Napoleón. Y al fin y al cabo, era pan, que no un papelejo firmado por un consúl.

No están los tiempos para papelejos de irritación y escanto, vengan de quien vinieren, de un alemán o de un francés, de un inglés o de un chino. Cuando los tratados más firmes, las páginas más estables y respetables del Derecho Internacional (q. e. p. d.) se son concebían por los principales poderes del mundo, sin a guisa de papeles mojados, o en el lenguaje de las cancellerías «chiffons de papier», las patentes y cédulas contra las cuales protestamos, sobre ser de manifiesto abuso y evidente oprobio, no pueden merecer crédito alguno ni tener utilidad segura.

Como el que esto escribe—guiado por buena mano, pues no se le lleva más que la Madre Patria—está poco ducho en los intrínsecos de la política al uso, ignora si el Gobierno que preside el tónde de Romanones ha salido con más o menos vigor de la crisis planteada y resuelta anteayer martes. Lo indudable es que por encima de esa vaga y flana crisis ministerial nos acomete y angustia a todas una muy dura y grave crisis nacional.

Robusteciéndose el actual Gobierno, como cualquier otro que hubiere, puede robustecer a España en su dignidad y en sus intereses. Si se atiende al ramplón expediente de un día de vida en vida, la de España—así la tengamos los creyentes por vida perdurable—recibirá a estas horas golpes en su espíritu y heridas en su cuerpo que no se curarán durante años y hasta siglos.

Con el clavo del cuento del jesuita empieza la pérdida de la casa, y con la tolerancia de las intromisiones exóticas, ayudadas por los enemigos interiores, se lleva el diablo lo que Dios se cansa de amparar.

Exercible es ese intervencionismo, entre químico y temerario, que confina con las pescas a río revuelto. Más aborrecible y pernicioso todavía es el hipócrita neutralismo que pretende castrar y entegar—como se echa la cordilla a los gatos—los últimos restos de la virilidad hispánica.

¡Y tan fácil, honrado Testimio, tan fácil como es ponerse en el justo medio, en el puro y sano amor a España, en el fomento de su paz y su trabajo, en el sostenido inquebrantable de su derecho y su decoro!...

Flojísimo le están dejando el cuerpo entre unos y otros; pero en más crueles trances se ha visto y siempre la ha salvado el alma nacional» por encima de las miserias de dentro y las tropelías de fuera.

Mariano de CAVIA.

En el anterior artículo, que copiamos de «El Imparcial», renace con Cavia el verdadero espíritu de la raza, poseído de noble orgullo, avaro de su independencia. No en vano Cavia es descendiente de Aragón y en su estilo, como en su figura, conserva toda la dignidad de los antiguos hidalgos.

No es menos enérgica y expresiva la opinión que sobre las mismas cuestiones ha emitido hombre de tanto relieve en la política—y en la política conservadora—, como Sánchez de Toca.

Interrogado por «El Debate» ha hecho, entre otras, las siguientes manifestaciones: «En lo que afecta a la política internacional, creo que el Gobierno sigue la que debe, respondiendo a las afinidades de raza y a las conveniencias de nuestra situación geográfica.

Estimo que la política submarina de Alemania, dada su situación, es lícita respecto de los países beligerantes; pero con España, país neutral, se deben guardar todas las consideraciones y las reglas del Derecho Internacional escrito, puesto que no hemos inferido injuria alguna a los países centrales.

Atacar a nuestra Marina mercante es atacar a nuestra soberanía, y el Gobierno debe y tiene que defenderla con toda energía»

ECOS

Sobre una sesión

Extrema «El Mercantil» el razonamiento cuando se ocupa del Sr. Mira: tanto, que no es el buen juicio quien lo guía, entonces, sino una pobre pasión que contraigo contra dicho dignísimo concejal y de la que no se ha curado todavía. ¿Qué le ha hecho el Sr. Mira a «El Mercantil»? Nada, aparentemente, ó que nosotros conocemos. Es posible que existan motivos que justifiquen la cólera del colega. Lo que negamos es que la actuación pública del Sr. Mira autorice el tono insidioso e intolerable del periódico citado.

Porque cuando leemos lo que dice el colega y lo que quiere decir, nos acomete una instintiva repugnancia hacia ese procedimiento de acusación. Nosotros hemos dicho siempre cuanto teníamos por justo sin cobardes antipatías ni emboscos gramaticales. Cuando se cree que un hombre es ladrón, prevenirlo, concusarlo, no hay mejores términos para servir a la opinión que los de desnudarlo sin paliar los adjetivos ni sentir escrupulos ó irresoluciones jesuíticas!

El Sr. Mira, para todos nosotros, para Valencia toda que lo conoce, es un modelo de honorabilidad, de caballerosidad. Ni una sola voz se ha levantado jamás para una acción que lo desdoras. Lo de «El Mercantil» no merece la pena, más que como revelación de que cuando en aquella casa se le toma odio a un hombre, difícilmente se olvida.

Manifestaciones de los horneros - - -

Nos ha visitado una numerosa comisión de patronos horneros, para desvanecer los rumores que en la opinión hayan podido producir nuestros comentarios de ayer.

Los horneros, en síntesis, vienen a decir lo siguiente: El pan pequeño es considerado en todas partes como pan de lujo, porque requiere su elaboración mayores gastos en la mano de obra y porque la merma por coadura es muchísima mayor que en las piezas grandes, por lo cual no puede computarse el precio del pan pequeño, por el peso que de él kilogramos.

A esto obedece el que en Barcelona, donde el kilo de pan se vende a 0,55 pesetas, el medio kilo se vende a 0,30 y además esté excluido del peso. En cuanto al alcance que fieme el apartado 7.º del bando, es el siguiente: «Cuando a un comprador se le venden, por ejemplo cuatro kilos de pan y de estas cuatro piezas, hay dos que les falta en el peso, pero en cambio en las otras dos les sobra lo que en ésta falta, dando en conjunto el peso de los cuatro kilogramos adquiridos por el comprador, no podrá el Repeso incautarse de ninguna pieza, como ha venido ocurriendo hasta ahora, puesto que al comprador no se le defrauda»

Creemos que esto no es suprimir el Repeso, sino dar a sus funciones un carácter de justicia, que le permita perseguir a los defraudadores, sin molestar a los industriales de buena fe.

Que los horneros traten de defenderse al defender sus intereses

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

LOS CAMBIOS

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Madrid, 12.

Cierre de Bolsa

Table with 2 columns: Cambio de hoy, Cambio de ayer. Rows include: Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Amortizable 5 por 100, Acciones Banco de España, Acciones Tabacalera, Cambios París, Cambios Londres.

EL MOMENTO POLÍTICO

Comentarios de la opinión.-Romanones, Alba y González Besada.-Los vitalicos.

Los conservadores se esfuerzan en afirmar que la pasada crisis no ha tenido carácter internacional.

Liquidación de los presupuestos.

En el ministerio de Hacienda han facilitado una nota de la liquidación de los presupuestos de 1916.

De la guerra COMUNICADO FRANCÉS

París.—La noche ha sido tranquila en todo el frente.

COMUNICADO OFICIAL INGLÉS

Londres.—Ayer penetraron en las trincheras enemigas por dos puntos, cerca de Grandcourt, haciendo prisioneros.

COMUNICADO OFICIAL ITALIANO

Roma.—El comunicado oficial dice así: En el frente del Trentino, sólo acciones de artillería.

COMUNICADO OFICIAL RUSO

Petrogrado.—En el frente occidental, grandes contingentes alemanes atacaron a los rusos, al Este de la aldea de Kozem, siendo rechazados al Sur del pueblo de Zubilo a 10 verstas al Sur de Kisielin.

COMUNICADO OFICIAL AUSTRIACO

Viena.—El comunicado oficial dice que es inminente la caída del Gobierno austriaco, es inminente.

COMUNICADO OFICIAL GIBRALTAR

Gibraltar.—El comunicado oficial dice que el enemigo hizo retroceder una corta distancia a los rusos.

COMUNICADO OFICIAL GIBRALTAR

Gibraltar.—El comunicado oficial dice que el enemigo hizo retroceder una corta distancia a los rusos.

COMUNICADO OFICIAL GIBRALTAR

Gibraltar.—El comunicado oficial dice que el enemigo hizo retroceder una corta distancia a los rusos.

COMUNICADO OFICIAL GIBRALTAR

Gibraltar.—El comunicado oficial dice que el enemigo hizo retroceder una corta distancia a los rusos.

COMUNICADO OFICIAL GIBRALTAR

Gibraltar.—El comunicado oficial dice que el enemigo hizo retroceder una corta distancia a los rusos.

COMUNICADO OFICIAL GIBRALTAR

Gibraltar.—El comunicado oficial dice que el enemigo hizo retroceder una corta distancia a los rusos.

COMUNICADO OFICIAL GIBRALTAR

Gibraltar.—El comunicado oficial dice que el enemigo hizo retroceder una corta distancia a los rusos.

COMUNICADO OFICIAL GIBRALTAR

Gibraltar.—El comunicado oficial dice que el enemigo hizo retroceder una corta distancia a los rusos.

COMUNICADO OFICIAL GIBRALTAR

Gibraltar.—El comunicado oficial dice que el enemigo hizo retroceder una corta distancia a los rusos.

COMUNICADO OFICIAL GIBRALTAR

Gibraltar.—El comunicado oficial dice que el enemigo hizo retroceder una corta distancia a los rusos.

Horas después el río presentaba un aspecto imponente.

En el pueblo de Somorrostro se desbordó el río e inundó una gran extensión del barrio de Juan.

Las aguas penetraron en el Ayuntamiento y las escuelas, alcanzando una altura de 60 centímetros.

La carretera está interceptada. Hay varias casas inundadas, y se teme que aumente el peligro.

Sigue el temporal de nieve y lluvias en toda la provincia.

En el trayecto de Miranda la nieve alcanza más de un metro sobre la línea férrea.

Aumento de tarifas

El Consejo Superior de Fomento ha notificado a Gasset el aumento de tarifas de la compañía de Mediodía, para el transporte de abonos y harina.

De dos céntimos que costaba antes por kilómetro la tonelada, ahora se aumenta a ocho.

Gasset ha ofrecido estudiar el asunto.

Los transportes

Se ha reunido el Comité de transportes terrestres bajo la presidencia de Zorita, resolviendo varias peticiones para el transporte de mercancías, adoptando disposiciones para desorganizar las fronteras, especialmente la francesa.

Se enviarán vagones a varios puntos del litoral, destinados al transporte de carbones.

El Consejo Superior de Fomento.

Se ha reunido el Consejo superior de Fomento, tratando de la extinción de plagas del campo, especialmente la langosta y la formación de una estadística de las industrias agrícolas, sobre la elaboración del aceite, vino, alcohol, queso, manteca, cera, etc., producción de cereales y leguminosas, creación de mutualidades ganaderas y seguros de ganados.

Ha comenzado el estudio del cultivo del tabaco y otros.

NOTA POLÍTICA

Sigue la Prensa comentando la situación del Gobierno y la fórmula a adoptar acerca del presupuesto.

Se dice que el nudo de la cuestión palpitante está en si el presupuesto prorrogado en Diciembre debe tener carácter de interino o definitivo.

Cree el Gobierno que es necesario conocer la opinión de los jefes de las minorías para resolver, porque desea no perder el tiempo en nuevos debates estériles, para entrar, desde luego, en materia útil.

En el Consejo del miércoles el ministro de Hacienda presentó distintas soluciones aplicables al régimen de contabilidad, para elegir la que se creyese más conveniente.

Para Alba la cuestión, desde el punto de vista de la técnica financiera, es más de forma que de fondo.

La cuestión no es de interés político ni de amor propio para unos u otros ministros, sino de algo que encierra verdadera trascendencia para la economía nacional.

Romanones ha citado al nuevo gobernador civil de Barcelona José Morote para conferenciar extensamente acerca del estado político de aquella provincia.

Morote marchará a posesionarse apenas regrese Ruiz Jiménez de su viaje a Sagunto.

Entre los candidatos para ocupar la Dirección de Administración local, vacante por el nombramiento de Morote, figuran Manzano y Belaunde.

De la guerra COMUNICADO FRANCÉS

París.—La noche ha sido tranquila en todo el frente.

COMUNICADO OFICIAL INGLÉS

Londres.—Ayer penetraron en las trincheras enemigas por dos puntos, cerca de Grandcourt, haciendo prisioneros.

Nuestras tropas tomaron esta madrugada, al Nordeste de Beaumont-Hamel, las trincheras enemigas en un frente de tres cuartos de milla, consolidando la posición.

Un contraataque del enemigo, descubierto por nuestra artillería, fué rechazado con grandes pérdidas.

En las operaciones en este sector, aprisionamos 170, incluso cuatro oficiales.

Penetramos anoche también en las trincheras enemigas al Este de Armentières y Noroeste de Ypres, haciendo al enemigo numerosas bajas.

Actividad en la artillería en el sector Norte de Bouchavesnes, cerca de Le Sars Beaucourt y Forquilliers.

Los turcos, derrotados

Londres (oficial).—En Mesopotamia, durante la jornada del día 10, continuamos avanzando a la orilla derecha del Tigris, apoderándonos de la mayor parte de trincheras turcas en el recodo del río, al Noroeste de Kut el Amara.

Los prisioneros hechos ascienden a 178.

Las pérdidas turcas pueden juzgarse por el hecho de que en una trinchera de comunicación en trescientas yardas de longitud, fueron encontrados trescientos cadáveres turcos, habiéndose recibido informes de otros puntos, donde las pérdidas han sido igualmente numerosas.

Alemania contesta a los aliados

Berlín.—La Nota entregada hoy a los representantes de los países neutrales por el Gobierno alemán, acusa recibo de la contestación de los aliados a la Nota de 12 de Diciembre.

La contestación de Alemania es muy extensa y constituye una réplica a la respuesta de los aliados a las proposiciones de paz de los imperios centrales.

Dice que las potencias centrales ningún motivo tienen para discutir la inmensa culpa de la guerra y que su fallo no pasará inadvertido, teniendo en cuenta la política inglesa del bloqueo, la política francesa de la revancha, el afán de Rusia por Constantinopla, la instigación de Serbia al asesinato de Sarajevo y la movilización total de Rusia, que significó la guerra contra los alemanes.

Protesta energicamente contra la aseveración del adversario de que la oferta de paz era una maniobra estratégica.

Los imperios centrales estaban convencidos de que era posible una paz justa, aceptable para todos los beligerantes, pudiéndose llegar a ella mediante un cambio de opiniones directas y verbales.

Por lo cual no pueden encontrarse razonamientos justificados para derramar más sangre.

Nadie puede dudar de la sinceridad de los imperios centrales.

Los adversarios ni han intentado siquiera examinar los ofrecimientos ni han hecho contraproposiciones, declarando únicamente que era imposible la paz mientras no se garantizase la restitución de los derechos y libertades violados, el reconocimiento de las nacionalidades y la libre existencia de los pequeños Estados.

Preparando la defensiva.- Los alemanes acumulan fuerzas y cañones.

Amsterdam.—Los alemanes han acumulado inmensas fuerzas y cañones y minas en Zebrugge, que es refugio de submarinos.

En Lieja están demoliendo los fuertes, en cuya reparación habían invertido mucho tiempo, y ahora construyen trincheras.

Noticias de Portugal

Lisboa.—El presidente del Consejo, Almeida, se ha restablecido de la enfermedad que padecía recientemente.

El «Diario do Governo» ha publicado un nuevo modelo de salvoconducto destinado a los ciudadanos portugueses que habitan en las cercanías de la frontera y que necesitan ir a España para sus negocios.

El ministro de la Guerra ha recibido un telegrama a Joffre, agradeciéndole su felicitación y rogándole la transmita al valiente ejército portugués que contribuirá muy pronto al triunfo de los aliados.

El ministro ha teleografiado al mariscal Douglas Haig, en nombre del ejército portugués, dándole sinceras felicitaciones por el brillante éxito del Somme y por su ascenso a mariscal.

Comunicado italiano

Roma.—En el frente de Trentino, las nieves y nieblas han molestado las operaciones de la artillería.

En el frente de Gijulia, continúan las acciones intermitentes de la artillería.

Hicimos ciertos disparos sobre las tropas enemigas en las inmediaciones de la estación de Valdiogrovo, en el Suroeste de Gijulia.

En Albania ocupamos Germani y sobre la carretera de Lejasvosjki a Gorizia.

Constantino y Wilson

Londres.—El rey Constantino ha escrito a Wilson diciéndole que apoya calurosamente sus gestiones en favor de la paz.

Lo que dice Jellicoe de la escuadra alemana.

Londres.—Jellicoe ha ingresado como miembro honorario en la Corporación pesquera de Londres.

Con este motivo pronunció un discurso sobre la situación naval.

Jamás vimos—añadió—escuadra alemana de alto bordo.

Sólo el 19 de Agosto pasado se acercó a nuestras costas, pero se apresuró a regresar a sus bases, tan pronto como advirtió a nuestra escuadra.

Esto fué una fantasmagoría de los alemanes. La flota británica se eleva a 4.000 unidades, existiendo además varios tipos de buques auxiliares.

Nuestra actividad se extiende a todos los ámbitos del mundo.

Señaló la labor de los cruceros en aguas territoriales que visitan diariamente a un centenar de barcos para impedir el abastecimiento enemigo.

Elogió a la marina mercante que ha transportado más de siete millones de hombres de diversas naciones aliadas.

La guerra submarina requiere nuestra atención, pero tomaremos las medidas necesarias para hacer desaparecer este peligro.

Terminó elogiando a los marinos británicos que saben continuar las gloriosas tradiciones de Inglaterra.

Circular del Papa

Roma.—El Papa ha enviado una circular al clero de todos los países beligerantes, recomendándole se abstenga de discutir las proposiciones de paz de los imperios centrales, al objeto de no dar la impresión de que la Sede apoya tales proposiciones.

La contestación de los aliados a Alemania.

Toda la Prensa se ocupa de la contestación de los aliados a las proposiciones de paz de Alemania, que alejan una vez más toda esperanza mundial de que cese la guerra.

Desgraciadamente, por ahora, no hay ningún resquejido por donde pueda vislumbrarse la aurora de paz.

El gobernador de Gibraltar en Madrid.

Asegúrase que el viaje a Madrid del gobernador inglés de Gibraltar obedece al deseo de gestionar la concesión de un hilo de cable inglés entre Gibraltar y Vigo, donde tiene amarrado el cable británico.

La política rusa

Petrogrado.—El ingeniero Voinovki «Krieg», ayudante del ministro de Comunicaciones, ha sido nombrado gerente de este ministerio.

El príncipe Galitzine se encarga de la presidencia del Consejo, sin cartera. Es el príncipe un hombre de unos 60 años, que ha hecho la carrera en segundo término en el ministerio del Interior.

Ha pasado por la administración con lucimiento, pero hasta hoy no ha ocupado un puesto de primera fila. Siéntase en la extrema derecha del Consejo del imperio y desde la guerra era presidente del comité de socorros a los prisioneros rusos bajo el alto patronato de la emperatriz.

El príncipe de Galitzine hizo sus estudios en el Liceo Alejandro y después de ocupar varios puestos en las provincias fué nombrado gobernador de la provincia de Tever, en 1897. La carrera del príncipe no ha sido brillante. Fué nombrado senador en 1907 y nombrado miembro del Consejo del imperio en 1915.

En una entrevista que tuvo con los representantes de la Prensa ayer tarde, el nuevo primer ministro hizo la declaración siguiente: «Hasta las seis de esta tarde no he tenido la confirmación oficial de mi nombramiento. No tengo todavía un programa político hecho ni pienso elaborarlo hasta que haya estudiado a fondo el funcionamiento del ministerio. Estoy decidido a trabajar de acuerdo con nuestro Parlamento; así no veo por qué razón ha de prolongarse el aplazamiento de la Duma. Yo insistiré para que se reúna el nuevo día 25 de Febrero.

En cuanto a la guerra, sólo diré que ha de continuar hasta la victoria completa.»

El profesor Koujinsky que se ha encargado de la cartera de Instrucción pública se

Incendio.-Baamonde.--Huelgas

Murcia.—Se ha declarado un gran incendio en los muelles de la estación ferroviaria de Calasparra.

Se ha propagado el fuego a la estación y al punto denominado Playa.

Las pérdidas son muy considerables.

Ha marchado a Madrid el gobernador Baamonde y se ha encargado del despacho el secretario.

Baamonde entrará en la combinación de gobernadores.

Las huelgas de La Unión y Llanos siguen en el mismo estado.

Los obreros y patronos de Llanos, se reunieron y no llegaron a ponerse de acuerdo.

EL PUEBLO

Preparando la defensiva.- Los alemanes acumulan fuerzas y cañones.

Amsterdam.—Los alemanes han acumulado inmensas fuerzas y cañones y minas en Zebrugge, que es refugio de submarinos.

En Lieja están demoliendo los fuertes, en cuya reparación habían invertido mucho tiempo, y ahora construyen trincheras.

Noticias de Portugal

Lisboa.—El presidente del Consejo, Almeida, se ha restablecido de la enfermedad que padecía recientemente.

El «Diario do Governo» ha publicado un nuevo modelo de salvoconducto destinado a los ciudadanos portugueses que habitan en las cercanías de la frontera y que necesitan ir a España para sus negocios.

El ministro de la Guerra ha recibido un telegrama a Joffre, agradeciéndole su felicitación y rogándole la transmita al valiente ejército portugués que contribuirá muy pronto al triunfo de los aliados.

El ministro ha teleografiado al mariscal Douglas Haig, en nombre del ejército portugués, dándole sinceras felicitaciones por el brillante éxito del Somme y por su ascenso a mariscal.

Comunicado italiano

Roma.—En el frente de Trentino, las nieves y nieblas han molestado las operaciones de la artillería.

En el frente de Gijulia, continúan las acciones intermitentes de la artillería.

Hicimos ciertos disparos sobre las tropas enemigas en las inmediaciones de la estación de Valdiogrovo, en el Suroeste de Gijulia.

En Albania ocupamos Germani y sobre la carretera de Lejasvosjki a Gorizia.

Constantino y Wilson

Londres.—El rey Constantino ha escrito a Wilson diciéndole que apoya calurosamente sus gestiones en favor de la paz.

Lo que dice Jellicoe de la escuadra alemana.

Londres.—Jellicoe ha ingresado como miembro honorario en la Corporación pesquera de Londres.

Con este motivo pronunció un discurso sobre la situación naval.

Jamás vimos—añadió—escuadra alemana de alto bordo.

Sólo el 19 de Agosto pasado se acercó a nuestras costas, pero se apresuró a regresar a sus bases, tan pronto como advirtió a nuestra escuadra.

Esto fué una fantasmagoría de los alemanes. La flota británica se eleva a 4.000 unidades, existiendo además varios tipos de buques auxiliares.

Nuestra actividad se extiende a todos los ámbitos del mundo.

Señaló la labor de los cruceros en aguas territoriales que visitan diariamente a un centenar de barcos para impedir el abastecimiento enemigo.

Elogió a la marina mercante que ha transportado más de siete millones de hombres de diversas naciones aliadas.

La guerra submarina requiere nuestra atención, pero tomaremos las medidas necesarias para hacer desaparecer este peligro.

Terminó elogiando a los marinos británicos que saben continuar las gloriosas tradiciones de Inglaterra.

Circular del Papa

Roma.—El Papa ha enviado una circular al clero de todos los países beligerantes, recomendándole se abstenga de discutir las proposiciones de paz de los imperios centrales, al objeto de no dar la impresión de que la Sede apoya tales proposiciones.

La contestación de los aliados a Alemania.

Toda la Prensa se ocupa de la contestación de los aliados a las proposiciones de paz de Alemania, que alejan una vez más toda esperanza mundial de que cese la guerra.

Desgraciadamente, por ahora, no hay ningún resquejido por donde pueda vislumbrarse la aurora de paz.

El gobernador de Gibraltar en Madrid.

Asegúrase que el viaje a Madrid del gobernador inglés de Gibraltar obedece al deseo de gestionar la concesión de un hilo de cable inglés entre Gibraltar y Vigo, donde tiene amarrado el cable británico.

La política rusa

Petrogrado.—El ingeniero Voinovki «Krieg», ayudante del ministro de Comunicaciones, ha sido nombrado gerente de este ministerio.

El príncipe Galitzine se encarga de la presidencia del Consejo, sin cartera. Es el príncipe un hombre de unos 60 años, que ha hecho la carrera en segundo término en el ministerio del Interior.

Ha pasado por la administración con lucimiento, pero hasta hoy no ha ocupado un puesto de primera fila. Siéntase en la extrema derecha del Consejo del imperio y desde la guerra era presidente del comité de socorros a los prisioneros rusos bajo el alto patronato de la emperatriz.

El príncipe de Galitzine hizo sus estudios en el Liceo Alejandro y después de ocupar varios puestos en las provincias fué nombrado gobernador de la provincia de Tever, en 1897. La carrera del príncipe no ha sido brillante. Fué nombrado senador en 1907 y nombrado miembro del Consejo del imperio en 1915.

En una entrevista que tuvo con los representantes de la Prensa ayer tarde, el nuevo primer ministro hizo la declaración siguiente: «Hasta las seis de esta tarde no he tenido la confirmación oficial de mi nombramiento. No tengo todavía un programa político hecho ni pienso elaborarlo hasta que haya estudiado a fondo el funcionamiento del ministerio. Estoy decidido a trabajar de acuerdo con nuestro Parlamento; así no veo por qué razón ha de prolongarse el aplazamiento de la Duma. Yo insistiré para que se reúna el nuevo día 25 de Febrero.

En cuanto a la guerra, sólo diré que ha de continuar hasta la victoria completa.»

El profesor Koujinsky que se ha encargado de la cartera de Instrucción pública se

Incendio.-Baamonde.--Huelgas

Murcia.—Se ha declarado un gran incendio en los muelles de la estación ferroviaria de Calasparra.

Se ha propagado el fuego a la estación y al punto denominado Playa.

Las pérdidas son muy considerables.

Ha marchado a Madrid el gobernador Baamonde y se ha encargado del despacho el secretario.

Baamonde entrará en la combinación de gobernadores.

Las huelgas de La Unión y Llanos siguen en el mismo estado.

EL PUEBLO

Preparando la defensiva.- Los alemanes acumulan fuerzas y cañones.

Amsterdam.—Los alemanes han acumulado inmensas fuerzas y cañones y minas en Zebrugge, que es refugio de submarinos.

En Lieja están demoliendo los fuertes, en cuya reparación habían invertido mucho tiempo, y ahora construyen trincheras.

Noticias de Portugal

Lisboa.—El presidente del Consejo, Almeida, se ha restablecido de la enfermedad que padecía recientemente.

El «Diario do Governo» ha publicado un nuevo modelo de salvoconducto destinado a los ciudadanos portugueses que habitan en las cercanías de la frontera y que necesitan ir a España para sus negocios.

El ministro de la Guerra ha recibido un telegrama a Joffre, agradeciéndole su felicitación y rogándole la transmita al valiente ejército portugués que contribuirá muy pronto al triunfo de los aliados.

El ministro ha teleografiado al mariscal Douglas Haig, en nombre del ejército portugués, dándole sinceras felicitaciones por el brillante éxito del Somme y por su ascenso a mariscal.

Comunicado italiano

Roma.—En el frente de Trentino, las nieves y nieblas han molestado las operaciones de la artillería.

En el frente de Gijulia, continúan las acciones intermitentes de la artillería.

Hicimos ciertos disparos sobre las tropas enemigas en las inmediaciones de la estación de Valdiogrovo, en el Suroeste de Gijulia.

En Albania ocupamos Germani y sobre la carretera de Lejasvosjki a Gorizia.

Constantino y Wilson

Londres.—El rey Constantino ha escrito a Wilson diciéndole que apoya calurosamente sus gestiones en favor de la paz.

Lo que dice Jellicoe de la escuadra alemana.

Londres.—Jellicoe ha ingresado como miembro honorario en la Corporación pesquera de Londres.

Con este motivo pronunció un discurso sobre la situación naval.

Jamás vimos—añadió—escuadra alemana de alto bordo.

Sólo el 19 de Agosto pasado se acercó a nuestras costas, pero se apresuró a regresar a sus bases, tan pronto como advirtió a nuestra escuadra.

Esto fué una fantasmagoría de los alemanes. La flota británica se eleva a 4.000 unidades, existiendo además varios tipos de buques auxiliares.

Nuestra actividad se extiende a todos los ámbitos del mundo.

Señaló la labor de los cruceros en aguas territoriales que visitan diariamente a un centenar de barcos para impedir el abastecimiento enemigo.

Elogió a la marina mercante que ha transportado más de siete millones de hombres de diversas naciones aliadas.

La guerra submarina requiere nuestra atención, pero tomaremos las medidas necesarias para hacer desaparecer este peligro.

COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA

Cambios Paris, 4 90'05, vista cheque bancario...

Noticias varias

El cónsul de Haití en Valencia, D. José Cabanes Vall, nos participa en atento besamanero...

El delegado regio de Primera enseñanza, dió ayer posesión de su cargo a la maestra propietaria del distrito del Puerto, doña Mercedes Aliaga.

Ha sido denegado el recurso que había presentado el maestro de Rabeñuel, D. Pascual Michavita Benet, en contra de su declaración en situación de sustituto.

Han sido nombrados maestros interinos: De Benidoleig, D. Emilio Juan Andrés; de Ribarroja, doña Isabel Antonino; y de Benidoleig de Valdigna, doña Laura Segura Clóquel.

En el Conservatorio de Música y Declamación se celebrará mañana, a las cinco de la tarde, la segunda audición del presente curso, con un programa muy selecto.

NADIE PUEDE NEGARLO

El mejor programa de cine en Olympia

En la Caja de la Diputación provincial se han recaudado ayer las siguientes cantidades, por contingente:

Del Ayuntamiento de Requena, 700 pesetas; y del de Benigánim, 1.000.

ASMA.—Elixir Gomenol Climent.

La Diputación provincial celebrará sesión ordinaria esta mañana, a las once y media.

Si publicáramos las cartas de los clientes agradecidos del «Litor del Polo», necesitaríamos un periódico diario. Frasco 1,50 pesetas.

Mañana podrá el público adquirir el tan deseado almanaque de «El Guante Blanco». Seguramente será un éxito que los afortunados lectores han de agradecer.

La portada es de Povo y ha sido reproducida a tres tintas. Resulta elegantísima. Otros clichés y artículos de actualidad completan las restantes páginas.

GRIPPE.—Elixir Gomenol Climent.

Para el registro de PATENTES Y MARCAS dirijase al «único agente oficial», establecido en Valencia, D. José L. y López. Despacho, Cruz Nueva, núm. 4.

El gremio de plateros celebrará junta general ordinaria hoy, a las nueve de la noche, para la tación de cuentas y renovación de la junta directiva.

OLYMPIA—OLYMPIA—OLYMPIA «DULCE TORMENTO» EXITAZO

Según dijimos, ayer mañana llegó el ministro de la Gobernación acompañado de su señora esposa, hospedándose en el Palace Hotel y marchando luego a Sagunto, de donde regresó a últimas horas de la tarde.

Compañero al Sr. Ruiz Jiménez el Gobernador civil y D. Enrique Alba.

Hoy irá nuevamente el ministro a Sagunto a visitar a su señora madre, marchando mañana a Madrid.

RESFRIADOS.—Elixir Gomenol Climent.

Gran fábrica y exposición permanente de mobiliarios completos para toda clase de habitaciones, de E. VILELLA. Calle de Jesús, 112. Despacho: P. 17.

ELIXIR DOCTOR CUESTA ESTOMAGO E INTESTINOS SANOS.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante 12 Enero. 3 tarde.

Categoría N. (Norte.)

La borrasca que apuntaba ayer por el Cantábrico, se desliza rápidamente por el mismo cauce de la anterior, correspondiendo hoy ya las menores presiones (756 milímetros) a Palma. Por los parajes del Norte empieza a notarse una nueva reacción, pero la mayor altura barométrica sigue manteniéndose por Occidente (Oporto, 768 milímetros. Panchal 772 milímetros). Los vientos soplan con regular fuerza de los últimos rumbos del cuarto cuadrante.

Temperaturas extremas en Valencia, 120 y 50.—Jumeno.

Ateneo Científico

Queda abierta la matrícula en este Ateneo de las clases de francés, inglés y árabe vulgar. (Mar. 23.)

Las horas para la inscripción son de once a una de la mañana y de cuatro a ocho de la noche.

Tribunales

Absolución

La sección 1.ª de esta Audiencia ha dictado sentencia absolutoria en la causa seguida contra D. Francisco Montoliu, patrono administrador de la fundación En-Comill, al cual defendió el letrado D. Agustín Paredes, del delito de estafa y desobediencia que se le acusaba por la Junta Provincial de Beneficencia.

Conferencia en el Casino de Unión Republicana El Cantonal

Mañana, a las nueve de la noche, dará en este centro una conferencia el director de la Escuela Nueva de los poblados marítimos D. Sixto Marín.

Desarrollará el tema: «Tres fanatismos han entorpecido siempre a la clase productora.» El acto será público.

Comité Central de Centros y sociedades obreras

Enérgica protesta

Con estos títulos, hemos recibido, rogándonos su publicación, la nota siguiente:

«En la reunión de juntas directivas celebrada por este organismo el pasado miércoles, después de analizar el proceso del funcionamiento del Municipio actual, y de considerar su administración sumamente desastrosa y los presupuestos vigentes, sumamente perjudiciales para todos, en general, y en particular para las clases trabajadoras, acordó por unanimidad hacer pública la protesta más enérgica por la conducta que el Ayuntamiento observa, conducida que le hace aparecer completamente divorjado del pueblo que le confió la custodia y administración de sus sagrados intereses.»

El Comité protesta al mismo tiempo del comportamiento de las autoridades gubernativas por el trato de que han sido objeto los obreros de la fábrica Asland, por los sucesos de Puebla de Lillet.—El Comité»

Noticias teatrales

PRINCIPAL.

Hoy sábado se verificará la inauguración de la temporada de cinematógrafo en este teatro.

La empresa González ha adquirido en propiedad la exclusiva de filmes de gran espectáculo de las mejores casas productoras y que sucesivamente irá dando a conocer.

Hoy comienzan los estrenos con el de una sensacional película de gran interés, «El mayoral de Montecristo».

Muy en breve estremo del cinematógrafo de grandiosa presentación y originalísimo argumento «La bailarina enmascarada».

La función de hoy será continua y comenzará a las cinco y media de la tarde.

PRINCESA.

Compañía Borso di Carminat

Hoy debutará la compañía dramática que dirige el primer actor Luis Borso di Carminat, y en la que figura la primera actriz Vicentina Pastor y el actor cómico Antonio Viroque.

Forman parte, además, de la compañía, la señora Simó, señoritas Gabino, Viroque y García y los señores Muñoz, Fernández, Merlo, Albelda, Luis Maña, Roig y Reig.

El repertorio es muy escogido, figurando varios estrenos del celebrado autor de «El Cristo moderno», don José Pala Iqurbe.

Las obras elegidas para el debut son «La

Abadía de Castro», y «El tío de sa neবাদa». A las nueve de la noche.

LÍRICO

Dos escogidas funciones se celebrarán hoy en este teatro, figurando en el programa la repisa de la zarzuela «La agra del batallón», hace años no representada en Valencia, y cuyos ensayos ha dirigido el maestro Serrano. La ciudad obra se representará a las 5.45 de la tarde, poniéndose además en escena «La canción del olvido». Por la noche, a las 9.15, se representarán «El rey de casta» y «La canción del olvido».

La empresa ha contratado a la hermosa tiple Inés Martínez, que debutará el lunes.

APOLO

Atoche repriso la compañía Penella «La Isla de los Placeres», y fue un éxito para todos los intérpretes. De la obra no podemos decir más de lo que se dijo oportunamente; la presentación lujosa, como tiene costumbre esta compañía.

Hoy, en matiné selecta, subirá a escena «El día de Róye», y un éxito de la temporada «La última española». Por la noche, función monstruo, cuatro actos, «La casa de Quiros» («P. B. T.») y «La isla de los Placeres».

Se activan los ensayos de la última ópera japonesa, de Felipe Sassone, música del maestro Penella, «La muñeca del amor».

Nuestro paisano el maestro Penella, no contento con tener una de las mejores compañías de España, acaba de contratar a la notabilísima tiple cantante Amparo Romo, que llegará el lunes en el rápido de Madrid y que debutará en la próxima semana. Así se hace, paisano. Cuando al público se le da «o stuyo», el público da lo suyo también. Artistas tan notables como Blanca Pozas, Amparo Romo, Victoria Argota, María Fuster, Lamas, Mauri, Martínez, Russell, Sánchez y Guillén, suelen verse reunidos muy pocas veces, y este milagro lo ha realizado Penella, al que felicitamos muy sinceramente.

RUZAFÁ

El numeroso público que anoche no pudo asistir al beneficio de la genial y simpática artista Blanca Suárez, por falta de localidades y entradas, podrá hacerlo hoy, pues esta noche se repite íntegra la función del beneficio de la grandiosa tiple cómica.

Mañana domingo serán las últimas funciones de la compañía y despedida de la compañía.

Para el lunes se preparará una gran función extraordinaria, a beneficio del cuerpo de coros de este teatro.

TEATRO MARTÍ

Visto el éxito alcanzado por la eminente artista Raquel Meller, la empresa de este favorecido coliseo ha podido conseguir de tan meritoria artista prorrogue su contrato por dos días más, siendo éstos, el lunes para su beneficio, y el martes la despedida.

Con tal motivo, y siendo muy pocos los días que faltan para privarnos de admirar a tan distinguida artista, creemos oportuno recomendar al público de buen gusto no desperdicie la ocasión de ver a Raquel Meller, pues aunque es de las que vuelven, bueno será aprovecharse. Anoche debutó Galatea,

que canta muy bien, es bonita y elegante y tiene repertorio de buen gusto, por lo que fué muy aplaudida. Los Remos, Valerito y María Casanova, también son muy aplaudidos.

El miércoles debutará Emilia Benito, cantadora de aires regionales, reconocida por la reina de todas las de su género.

Hoy grandes sesiones a las seis tarde, y diez noche.

OLYMPIA

Como era de esperar, ayer obtuvo un éxito grandioso la película extraordinaria «Dulce tormento». La espaciosa sala de este teatro estuvo completamente llena desde las cuatro de la tarde, de un público ávido de saborear las grandes emociones que siempre producen los eminentes artistas Borely-Jacobini, y principalmente el gran Ghioni, protagonista de tan hermosa cinta.

Es evidente y el resultado lo atestigua, que cada día han de ser más brillantes los señalados como gran moda, cosa muy natural si se tienen en cuenta las excelentes condiciones del local y el cariño con que se cuida el programa en este salón.

Hoy se repetirá la misma estupenda película «Dulce tormento», completando el programa otras selectas cintas serias y cómicas.

MARINÁ

Brillante en extremo resultó la velada familiar organizada por los exploradores del distrito del Puerto y dirigida por el notabie actor Sr. Rivelles.

En las obras representadas «Sin argumentos» y «Exploradores de España», y en las prácticas y juegos ejecutados en escena tomó parte toda la agrupación, sobresaliendo los niños Lliso, Gadea, Roig, Díaz, Rodríguez, Vilanova, Sebastián y el instructor Sr. Pacheco.

El «clou» de la función lo constituyó el estreno del apropiado titulado «El Mesías de la infancia», original del Sr. Rivelles, que obtuvo un gran éxito, levantándose el telón varias veces y siendo ovacionado el autor en unión de los demás intérpretes, señoría Gabriel y señores Muñoz, Pacheco y niño Gadea.

La obra, que en punto a interés teatral y propaganda escultista, nada deja que desear, será editada por el Comité de Exploradores.

Artistas valencianos

Angelita Paredes

Habiendo terminado sus compromisos con la empresa del teatro Cervantes, de Sevilla, nuestra paisana la simpática tiple cómica Angelita Paredes, y en vista de los grandes éxitos conseguidos durante la temporada la empresa del teatro Duque de dicha capital ha contratado nuevamente a tan aplaudida artista, que hará su presentación en dicho teatro, con el sainete de Amiches y Serrano «El amigo Melquíades».

Nuestra enhorabuena a la señorita Paredes por sus éxitos en la capital andaluza.

Sucesos

Accidente de trabajo.

Lo sufrió ayer, trabajando en un taller de fundición, Rafael Llizo Carreres, de 22 años,

siendo curado en la Casa de Socorro del Museo.

Catla y coz.

Francisco Cabrera Cardona, de 85 años, a consecuencia de una caída se fracturó el hueso izquierdo, ocasionándose además contusiones graves.

Fueron curados en las Casas de Socorro.

¿Pérdida?

José Alemany Mora, le entregó a Mónico Mares Preciado, de Villargordo, un sobre conteniendo 700 pesetas para que se las entregara a Antonio Mateu Mateu, en Villargordo.

Pero Mares ha dicho que se le habían perdido las 700 del ala, y para ver lo que haya de cierto en eso de la pérdida, Alemany dió cuenta a la guardia civil, que ha detenido a Mónico.

Hurto.

Por hurto de dos barchillas de aceitunas, los civiles han detenido en Ayora a Rafael Vallés Ferrer y José González Alarte.

Ladrón capturado.

La sección especial de policía, a las órdenes del jefe Sr. Coll, detuvo ayer tarde al conocido y afamado amigo de lo ajeno Emilio Asins Puchades (a) El Mistero de Catorroja, autor ó complicado, según se nos ha dicho, del robo verificado el 14 de Noviembre último en la abacería y estanco situado en las llamadas «Casas de Guerra», de cuyo hecho tanto se habló.

Es un buen servicio en el haber de la policía.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Juventud de Unión Republicana.—Esta entidad celebrará mañana, de diez a una de la madrugada, un baile familiar amenizado por una banda de música en su domicilio social, Cuarte, 38, 2.º

Casino Republicano Radical El Cañón.—Celebrará mañana gran baile familiar, amenizado por una brillante banda de música.

Las Germanias.—Celebrará baile familiar el domingo, de nueve a una de la madrugada, amenizado por una brillante banda de música.

Círculo Instructivo Republicano del Museo.—Celebrará baile familiar mañana, de 9.30 de la noche a una de la madrugada, siendo amenizado por una selecta y espléndida orquesta.

Casino de la Misericordia.—Celebrará baile familiar mañana, de diez de la noche a una de la madrugada, el que será amenizado por una brillante banda de música.

Casino El Faro.—Celebrará mañana gran baile familiar, de diez a una de la madrugada, amenizado por una brillante banda de música. A las señoras y señoritas que asistan se las obsequiará con pastas y jicores.

Casino Republicano Radical de la Vega Alta (Orilla de la acequia, núm. 28).—Celebrará baile familiar mañana, de nueve a una de la madrugada.

A las señoras se las obsequiará con hermosos ramilletes. Para entrar en el salón es indispensable presentar el recibo del corriente mes.

Círculo El Pueblo.—Mañana empezarán en este círculo los bailes organizados por la nueva junta directiva, los cuales serán amenizados, como de costumbre, por una brillante banda.

Las señoritas que asistan serán obsequiadas con lindos «bouquets».

Sección comercial y agrícola

Subastas del 8 de Enero NARANJA

LONDRES. De Beltrán M. Payne de la casa J. C. Houghton y Co.

420, de 10 a 14. 714, de 14-6 a 21. Subastas del 8

BRISTOL. De A. P. Thompson de la casa Bristol Fruit Brokers.

Ofrecidos cargamentos vapores «Vava» y «Santa Eugenia». 420, de 11 a 12-6. 714, de 16 a 17.

Puerto

Buques entrados el día 12:

Vapores: Cabo Oropesa, de Bilbao y escalas, con cargo general; Jorge Juan, de Barcelona, con 149 pasajeros y cargo general; Cabo San Sebastián, de Marsella y escalas, con cargo general; Cabo Sillero, de Bilbao y escalas, con cargo general.

Despachados el mismo día:

Vapores: Jorge Juan, para Barcelona, con pasaje y cargo general; Cabo Oropesa, para Barcelona, de tránsito. Paquetes: San Miguel, para Certe, con vino; Lareño, para Palma, con cargo general.

Laidés: Nuestra Señora de los Angeles, para Cullera, en lastre; Amparito López, para Melilla, en lastre.

Espectáculos

Teatro Principal.—Sesión continua de cine desde las 5.20 tarde.

Teatro de la Princesa.—A las 9.30: La abadía de Castro y El tío de sa neবাদa.

Teatro Ruza.—Repeticón del beneficio de la primera tiple cómica Raquel Suárez.—A las 9.15: Serafin el Pinturero, La tierra del sol, Cuplés y baile por la beneficencia y Los campesinos.

Apolo.—A las 6: Día de Reyes y La última española.—A las 9.15: La casa de Quiros, La isla de los Placeres y P. B. T.

Teatro Esteva.—A las 9.45: Debut de la compañía de Rosario Pino.—Rosas de otoño.

Olympia.—Grandes sesiones de cinematógrafo. Teatro Martí.—Por la tarde a las 6 y por la noche a las 10: Cine y variedades.—Raquel Meller. Teatro Lirico.—A las 5.45: La canción del olvido y La gloria del batallón.—A las 9.15: El rey del corral, La gloria del batallón y La canción del olvido. Salón Novedades.—A las 6.30, 9.30 y 11.30: El flechazo y El beta. Cine Roma.—Sesión continua de cine de 4.30 tarde a 12.30 noche. Cine Sorolla.—Películas sensacionales y de estreno sesión continua desde las 4.30 tarde. Gran Salón Kursaal.—Gran Music-Hall. Todas las noches extraordinario programa de variedades. Entrada por consumación. Sesiones 3.30, 9.30, 9.30 y 11.30.

LOECHES

(La Margarita)

AGUA MINERAL NATURAL

Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE especialidad: congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, varices, erisipelas, y especiales de la mujer, etc.

PURGANTE

Se compran y venden estanterías, mostradores, escaparates, molinos de café, depósitos de aceites y toda clase de muebles. Despacho: Clarachet, 9, entrada a la calle por la plaza de Felicer y plaza de Petrasa.

DEPÓSITO: JARDINES, 15, MADRID

LO MEJOR TOSFERÓN PARA LA TOS. JARABE: Combate las toses rebeldes, Asma, Catarros, etc. GOTAS: Cura ó modifica la TOSFERINA y toses de los niños. Su uso es la mejor recomendación. DE VENTA: FARMACIAS Y DROGUERIAS

Gran establecimiento de arboricultura de Mariano Uriol :::: Sabiñan (Zaragoza) Especialidad en toda clase de árboles frutales, y en particular almendros y albaricoqueros, des 45 CÉNTIMOS uno en adelante.—REPRESENTANTE PARA LA REGIÓN VALENCIANA Alfonso Thérca, Camino Barcelona, núm. 13, bajo; teléfono 561

TOS EL REMEDIO MÁS SEGURO, EFICAZ, cómodo y agradable para curar la TOS, son las PASTILLAS del Dr. ANDREU. Casi siempre desaparece la TOS al concluir la 1.ª caja. PIDANSE EN TODAS LAS FARMACIAS. Los que tengan ASMA ó sofocación, usen los Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles azoados del Dr. Andreu; que lo calman al acto y permiten descansar durante la noche. Tendrás apetito, robustez, salud. SI TOMAIS LA SOLUCIÓN CASES Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. De buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo, y en las convalecencias. De venta en las principales farmacias y droguerías ¡No más sabañones! El que sufre esta dolencia es porque quiere. Use hoy mismo el infalible Bálsamo Cuerda (Bálsamo Tropical) por fallcimiento del dueño, un buen taller de reparaciones de maquinaria eléctrica y muy acreditado en Valencia; hay máquina para recibir hilo de todas medidas. Informes: Centro de Anuncios de Janero Vicente, Serrano, 16, pral., Valencia.

Servicios combinados VAPORES CORREOS DE AFRICA y FERRER PASOL HERMANOS

Maquineras Cortadores Tapeteras Se necesitan en la fábrica de calzado, Timoneda, 11 al 16 (travesía de Arracapias), junto a la fábrica de muebles del Sr. Suay.

Se alquilan y venden sillas, mesas y veladores para café, también se venden y reforman estanterías, mostradores y toda clase de enseres para establecimientos; hay puertas de cristales, socladuras, mostradores de mármol y otros muchos electos. Torno, 48, Valencia.

Impresores Se comprará al contado minerva «Victoria», «Fénix», «Monopol» ó otra que convenga. Ofertas a J. Polqué, Conde Trenor, 6.

Gramófono Por 40 pesetas se dará uno sin bocina, lo más elegante, lo más superior que se conoce; es un verdadero regalo.—Calle del Bisbe, número 11.

Portería La desea un matrimonio con una hija con muy buenos informes. Razón: Jerusalén, 3, 1.ª, Mercedes Ramos.

Salud y Belleza Se quitan barros, pecas, manchas, cicatrices, hoyos, vello, etc. Las consultas a la directora son «gratis» todos los días. Para las enfermas, hay gabinete médico especial, sólo para señoras y niños. Honorarios módicos. «Gratias» sábado, de siete a ocho tarde. Consultorio Belleza, Llop, 2, entresuelo, esquina San Vicente. Hace falta oficial peñadora.

Traspasos Gran ocasión verdad por no poder atender su dueño de un ultramarinos, situado en punto superior, es negocio seguro y se darán pruebas evidentes, con una buena recaudación. Para informarse y tratar, calle de Padre Huidobro, 22, 2.ª, 3.ª puerta, de tres a cinco de la tarde.

Automóvil Se vende uno de 15 a 20 HP., en perfecto estado. Razón: Vitanova Hermanos Avenida del Puerto, 201, Tel. 3.248.

LACTOBULGARINA Simbiosis de fermentos lácticos y búlgaros en cultivo líquido y al maximum de vitalidad. Indicaciones: Gastrointestinales agudas y crónicas, auto-intoxicaciones de origen intestinal, etc. Dosis: De dos a diez cucharadas al día, según prescripción médica, agitando el frasco cada vez antes de destapar. NOTA IMPORTANTE.—A fin de garantizar en absoluto la actividad de los fermentos, pasados tres meses a contar desde la fecha marcada en el precinto, se cambiarán por otros de reciente elaboración; los frascos que se devuelvan, inutilizándose el contenido de éstos a presencia de la persona que solicite el canje. Precio del frasco de 250 gramos, tres pesetas en todas las farmacias. Al por mayor, Laboratorio del DOCTOR CAMPOS Pi y Margall, 1.—Valencia

PIDASE EN TODAS PARTES LICOR BREA MÚNERA CONTRA CATARROS -TOSAS-BRONQUITIS -EXPECTORACIONES -ASMA Y DEMAS AFECIONES DEL APARATO RESPIRATORIO LABORATORIO MÚNERA CASA FUNDADA EN 1875 BARCELONA

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía Hijos de Noguera Calle Santa, 2, calle, y en el Gran Hotel Poniente (Cruz). SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, Bilbao, y todos los DOMINGOS directo para Barcelona. SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIÉRCOLES para Terragona, Barcelona, San Feliu, Palamos y Marsella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos marítimos servicios. Se aseguran los mercancías en la empresa inglesa «The United Marine».